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ATA DA 15ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO 1 

AMBIENTAL DO CBH-MPS DO ANO DE DOIS MIL E VINTE QUATRO, 2 

realizada no dia 30 de agosto de 2024 (sexta-feira), com o início às 14h10min e 3 

término às 16h30min por videoconferência, com a seguinte ordem do dia: 1. 4 

Abertura; 2. Leitura do expediente (correspondências recebidas, 5 

justificações de ausências e síntese de propostas encaminhadas até o 6 

início da sessão); 3. Aprovação da ata de reunião do dia 21/06/2024; 4. 7 

Apresentação do status de elaboração do Plano - TRACTEBEL 8 

ENGINEERING LTDA (Contrato de Assessoria Técnica); 5. Informe sobre a 9 

2ª Oficina Integrativa para Elaboração do Plano de Educação Ambiental; 10 

6. Apresentações sobre atividades de EA recorrentes dentro dos 11 

municípios e instituições*; 7. Comunicados e avisos; 8. Encerramento. 12 

Item 1. Abertura: A reunião foi iniciada pelo André Moreira (Crescente Fértil), 13 

que cordialmente saudou todos os presentes. Em seguida, deu prosseguimento 14 

com a pauta. Item 2. Leitura do expediente (correspondências recebidas, 15 

justificações de ausências e síntese de propostas encaminhadas até o 16 

início da sessão); Não houve nenhuma manifestação sobre o item.  Item 3. 17 

Aprovação da ata de reunião do dia 21/06/2024; Sem manifestações 18 

contrarias, a ata foi aprovada. Item 4. Apresentação do status de elaboração 19 

do Plano - TRACTEBEL ENGINEERING LTDA (Contrato de Assessoria 20 

Técnica); Elizangela Izidora (TRACTEBEL ENGINEERING LTDA) começou a 21 

pauta fazendo a apresentação do status da elaboração do Plano de Educação 22 

Ambiental da Região Hidrográfica do Médio Paraíba do Sul, expôs sobre o que 23 

está sendo feito em cada etapa. Na etapa 1: Definições preliminares e frisou 24 

que as atividades dessa etapa já foram concluídas, já na etapa 2: Elaboração 25 

do Plano de Bacia do Médio Paraíba do Sul já está em elaboração com 26 

realização de consultas públicas, pesquisas e elaboração de textos para o PEA 27 

do Médio Paraíba do Sul.  Item 5. Informe sobre a 2ª Oficina Integrativa para 28 

Elaboração do Plano de Educação Ambiental; Elizangela Izidora 29 

(TRACTEBEL ENGINEERING LTDA) informou que a 2ª Oficina Integrativa será 30 

realizada de forma presencial no dia 13 de novembro, após o período de 31 

defeso eleitoral. O público-alvo serão as secretarias de educação e meio 32 

ambiente, e a metodologia aplicada será participativa, com o uso de dinâmicas. 33 

Em seguida, os participantes tiraram dúvidas e apresentaram sugestões para a 34 
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2ª Oficina Integrativa. Markus Budzynkz (ADEFIMPA – RJ) informou sobre as 35 

Oficinas de Educação Ambiental que o INEA está realizando ao longo do ano 36 

em algumas cidades do estado do Rio de Janeiro e ressaltou a importância de 37 

os eventos serem realizados de forma híbrida, para ampliar a participação. 38 

Item 6. Apresentações sobre atividades de EA recorrentes dentro dos 39 

municípios e instituições*; Naomy Euphemio (AGEVAP) informou que foram 40 

solicitadas sugestões de projetos para apresentação na reunião, mas apenas o 41 

município de Quatis enviou retorno. Em seguida, apresentou o resultado do 42 

levantamento realizado na região do Médio Paraíba sobre os municípios que 43 

possuem PMEA e PROMEA. André Moreira (Crescente Fértil) fez um informe 44 

sobre as atividades de educação ambiental em suas representações pelo 45 

município de Piraí. Markus Budzynkz (ADEFIMPA – RJ) explicou como ideias 46 

podem se transformar em projetos efetivos, citando exemplos de criação de 47 

projetos. Ao final da pauta, Caroline Teixeira (P. M. Quatis) apresentou projetos 48 

na área de educação ambiental desenvolvidos no município de Quatis. Item 7. 49 

Comunicados e avisos; André Moreira (Crescente Fértil) parabenizou todos 50 

os participantes da Oficina de Educação Ambiental realizada em Piraí. Caroline 51 

Teixeira (P. M. Quatis) informou que conhece uma pesquisadora que trabalha 52 

com plástico e microplástico e que pode estabelecer o contato para uma 53 

apresentação sobre o estudo dela na câmara técnica. Markus Budzynkz 54 

(ADEFIMPA – RJ) informou que no dia 14 de setembro será realizada a 4ª 55 

Conferência Regional de Economia Solidária no Médio Paraíba do Sul na 56 

Universidade Federal Fluminense, campus Aterrado, em Volta Redonda.  Item 57 

8. Encerramento; André agradece a participação de todos os presentes e 58 

encerra a reunião. A presente ata foi redigida por mim, Graziele Martins, 59 

Estagiária Administrativa, e, após a devida aprovação, foi assinada pelo 60 

Coordenador. 61 

 62 

 63 

Volta Redonda, 30 de agosto de 2024. 64 

 65 

André Moreira 66 

Coordenador 67 

 68 
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Encaminhamentos: 1) Encaminhar para os membros a última versão do 69 

escopo do PEA CBH-MPS. 70 

 71 

Lista de Presença: 72 

 73 

Membros representantes do Poder Públicos:  74 

Membros representantes dos Usuários: Thiago Guedes de Freitas (Águas 75 

das Agulhas Negras); 76 

Membros representantes da Sociedade Civil: André Luiz Moreira da Silva 77 

(CTEA/UBM); Markus Budzynkz (ADEFIMPA – RJ); e Denise Celeste Godoy 78 

(UERJ); 79 

Convidados: Elizangela Izidora (TRACTEBEL ENGINEERING LTDA); 80 

Caroline Teixeira (P. M. Quatis); e Tatiane Werneck (Secretaria Municipal do 81 

Ambiente de Barra do Piraí); 82 

Lista de presença de equipe: Naomy Euphemio; e Caio Santos (AGEVAP).  83 


